

# Begirada

## El acuerdo con la Ertzaintza pone fin a trece años de conflicto sobre el convenio

El preacuerdo establece una subida de 4.200 euros anuales para cada agente y otras mejoras laborales y permisos

**BILBAO** – El Gobierno vasco y la mayoría sindical de la Ertzaintza han pactado las bases de un acuerdo que marcará la legislatura 2025-2028, poniendo fin a trece años sin convenio colectivo. El acuerdo cerrado ayer en la mesa de negociación supondrá una inversión total de 45 millones de euros y afectará a diferentes aspectos que han estado sobre la mesa en los últimos años como el aumento salarial, la mejora de la atención a la ciudadanía, especialización en investigación, productividad, formación continua, revisión de material y nuevos permisos, entre otros.

El acuerdo, que ahora será sometido a votación entre los afiliados, ha sido apoyado por ERNE, ESAN y SIPE, que suponen más de tres cuartos de la representación sindical de la Ertzaintza, y servirá como marco global para desarrollar el Acuerdo Regulador 2025-2028. Desde el Departamento de Seguridad valoran positivamente el acuerdo en tanto que mejora y moderniza el servicio que la Ertzaintza presta a la ciudadanía y fortalece su carácter de policía integral.

Este pacto beneficiará tanto a los agentes como a la ciudadanía, al contemplar mejoras salariales, sociales y profesionales. El consejero de Seguridad del Gobierno vasco, Bingen Zupiria, destacó la importancia del acuerdo, ya que servirá para “renovar el convenio laboral” y continuar “modernizando y agilizando la organización” de la Ertzaintza.

De confirmarse, el acuerdo enterra un conflicto enquistado en la última década que ha enfrentado a sindicatos con el Departamento. Tras pactar las bases con “mucho diálogo y voluntad”, el compromiso es “traducirlas” en un convenio en el plazo más breve posible. El convenio anterior es de 2013 y las negociaciones para reno-



Tres agentes de la Ertzaintza patrullan por las inmediaciones del estadio de San Mamés, en Bilbao. Foto: José Mari Martínez

varlo comenzaron en 2022. Seguridad retomó las negociaciones al principio de esta legislatura.

La razón principal que en todo este tiempo ha complicado la negociación ha sido la negativa de los sindicatos a alcanzar acuerdos si no se podía acordar la cuestión principal, que era la relativa a los incrementos salariales. En esos términos, el Gobierno vasco ha venido argumentando que no podía entrar en esa negociación porque tiene un techo que establece el

Tribunal Constitucional y que está en la Ley de Presupuestos Generales del Estado, donde se establecen las retribuciones de los trabajadores públicos y sus incrementos año a año.

**COMPLEMENTOS DE TRABAJO** En palabras del consejero Zupiria, se ha encontrado “un punto intermedio entre la petición de los sindicatos de alcanzar un convenio colectivo para mejorar sus condiciones de trabajo y las necesidades de la seguridad que

plantea el Departamento para continuar con la modernización de la Ertzaintza” con el fin de que se adapte “a las nuevas circunstancias y a los tiempos que nos están tocando vivir, mejorando su organización y mejorando la organización de los agentes para prestar un servicio mejor”.

El acuerdo regulador de la Ertzaintza ahora cerrado, a falta de la confirmación definitiva de las bases de los tres sindicatos, prevé el aumento salarial mínimo para cada agente de 4.200

euros al año y se introduce un complemento de formación de carrera profesional de 1.200 euros anuales, equiparándolo al de Osakidetza.

Asimismo, se establecen nuevos pagos por nocturnidad y festivos, con un incremento del 60% por trabajo nocturno (40 euros por noche), 75% en festivos y 90% en sábados (en los dos casos a 66 euros por jornada). También se mejora la compensación por asistencia a juicios y se introducen nuevas compensacio-

### PUNTOS CLAVE

- **Aumento salarial.** Mínimo para cada agente de 4.200 euros al año.
- **Atención ciudadana.** Mejora con dispositivos móviles para atender denuncias a pie de calle.
- **Conciliación y permisos.** 50 horas retribuidas para el cuidado de personas dependientes y un nuevo permiso de fuerza mayor de hasta cuatro días al año para atender a familiares de primer grado.
- **Pagos nocturnidad y festivos.** Aumento por trabajo nocturno (40€ noche), 75% en festivos y 90% en sábados (66€).
- **Más medios.** Mejora en la dotación de medios materiales y tecnológicos.
- **Formación.** Formación continua y remunerada de hasta 60 horas al año, con un pago de 20 euros por hora de formación.

nes por turnos extraordinarios y refuerzos.

El acuerdo incluye una mejora en los sistemas de turnos para favorecer la conciliación laboral y personal de los agentes. Además, se garantizará la cobertura de vacantes para reforzar la operatividad del cuerpo policial. El pacto prevé una mejora en la dotación de medios materiales y tecnológicos, con el objetivo de optimizar el trabajo operativo de la Ertzaintza. Se reforzarán los recursos para la formación, la modernización de infraestructuras y la renovación de equipamientos para garantizar un servicio más eficaz y seguro. Entre las novedades, se incluye la adquisición de nuevos vehículos y la actualización de sistemas de comunicación.

Además, se establece un complemento de trabajo complejo de 100 euros mensuales en 14 pagas para los agentes destinados en Bilbao, Gasteiz, Donostia, Irun, Sestao y Muskiz. Aquellos agentes que sean desplazados a estas zonas para controlar eventos de masas recibirán un plus de 80 euros diarios.

**RATIFICACIÓN DE LAS BASES** El acuerdo incorpora medidas para favorecer la conciliación laboral y familiar. De este modo, se introducen 50 horas retribuidas para el cuidado de personas dependientes y un nuevo permiso de fuerza mayor de hasta 4 días al año para atender a familiares de primer grado. Además, se reconoce un día de permiso por nacimiento de un nieto y se amplían los permisos por asistencia a juicios.

Tras asegurar que cumplirán el compromiso de consultar a los agentes y someter el acuerdo final a sus afiliados para ratificar el preacuerdo, los responsables sindicales explicaron ayer que cada central articulará sus mecanismos de consulta. El sindicato Euspel y el colectivo Ertzainas en lucha mostraron su rechazo al acuerdo, y mantienen la manifestación convocada para el próximo lunes en Bilbao “por un acuerdo digno”. –NTM

## Pradales busca tejer alianzas políticas y económicas en EE.UU.

En su segundo día de viaje oficial, el lehendakari mantendrá reuniones con cargos políticos y empresas

**BILBAO** – El lehendakari, Imanol Pradales, mantendrá hoy varias reuniones en Washington con cargos político e institucionales y con responsables de empresas en el marco de su viaje oficial a Estados Unidos de América. En su segundo día en tie-

rras estadounidenses el jefe del Ejecutivo vasco mantendrá encuentros con diferentes empresas vascas del sector aeroespacial y biotecnológico para compartir impresiones y tejer o reforzar alianzas.

Estos encuentros se producen en un momento delicado para el mundo de la empresa y la economía en general ya que el actual contexto de vaivén económico a propósito de los anuncios de imposición de aranceles también a los productos europeos ha puesto en alerta a las empresas. El

lehendakari no solo va a visitar empresas vascas, sino que en los días que restan de viaje oficial también prevé hacerlo con firmas radicadas en Estados Unidos como, por ejemplo, la multinacional IBM, visita a la que también acudirá la diputada general de Gipuzkoa, Eider Mendoza.

La agenda para hoy martes también incluye sendos encuentros con representantes político-institucionales. El primero será con el congresista del Partido Demócrata, John Garamendi. De origen vasco, está consi-

derado uno de los hombres fuertes del lobby vasco en Estados Unidos por su influencia en haber facilitado durante muchos años los encuentros entre administraciones y empresas entre Euskadi y Estados Unidos. Representante de uno de los distritos de California, este congresista –amigo de Obama y Clinton– cumple su octavo mandato en la Cámara de Representantes.

A esta reunión le seguirá una segunda con el senador del Partido Republicano, James E. Risch, gober-

nador de Idaho en 2006 y 2007. Considerado como uno de los miembros más conservadores del Senado, Risch representa al estado de Idaho en el Senado con lo que tiene conocimiento directo de la comunidad vasca afincada en Boise, la ciudad más poblada de Idaho, que mantiene fuertes lazos culturales con Euskadi y donde la presencia de personas con origen vasco es muy notable.

En la jornada de ayer, Pradales ofreció una recepción a la comunidad vasca en Washington. –NTM